



園だより



8月



令和3年度(2021) 7/27

社会福祉法人徹信会 後藤保育所 21-7292

後藤保育所でもとても大切な行事「平和を願う会」。今年は広島原爆の日に行います。8月6日を前にすると、必ず故後藤富子園長が静かに手を合わせ、子どもたちにあの日のお話を語ってくださっていたお姿、真剣なまなざしや凛とした声を思い出します。富子園長から直接あの日の惨状を聴かせてもらった一人として、戦争の悲惨さと平和の尊さを語り継いでいく責任を痛感しています。とは言え、知らない事は山のように。だからこそ、知ること、学ぶことを求め、考え続けたい。広島が開催地となった全国合研では、実行委員でオンラインフィールドワークを編集し、「へいわってなあに？」広島のお碑・樹木・建物から感じる平和を企画しました。学ぶ機会を得るたびに本当にあった事実が心に響く思いです。今回子どもたち、保育士の言葉をまとめて「へいわってなあに」の歌も生まれました。なかよし遠足で、年長さんと一緒に原爆の子の像の前で歌いたいと思います。(動画配信もあるので関心がある方はお申し出ください)

さて今年は保護者の皆様にもご協力いただいた「折り鶴プロジェクト」の取り組みを通し、玄関につるしてあるたくさんの方の折り鶴に心を寄せる子やお家の方と一緒に折ったことを話してくれる子も多く、「平和」を考えていくきっかけにもなりました。合研終了後は、他園にも届いている全国からの折り鶴と一緒にして、原爆の子の像に捧げてまいります。その様子は写真等を通して子どもたちに伝えたいと思います。平和への願いを共にするたくさんの方の仲間たちがいることが、未来への希望につながると感じます。ご協力いただき有難うございました。

畑の真ん中にある「被ばくアオギリ」の種から生まれたアオギリさん。その幹も随分と太くなり、今年もたくさんの方のセミたちが遊びにやってきました。実はこのアオギリさんは保育について、葛藤と真ん中にいた時の私を支え導いてくれた大事な木！今もアオギリさんを見ると、その向こうにたくさんの方の保育仲間を感じて元気が出ます。小さな種を大事に育てて良かったと思います。さて「平和の心を育てる種」は…？笑ったり、泣いたり、怒ったり、安心して思いを表現出来る毎日、楽しい遊び、大切にされている実感、失敗しても大丈夫の自己肯定感、大好きな家族、大好きな友だち、ぐっすり眠れる安心感…いっぱいありますね。花が咲くのは時間が経ってから。今を大事に歩みましょう！！

～ 発熱時の対応について～

お知らせしていますように発熱等が認められる場合は、厚生労働省通知「保育所等における新型コロナウイルスへの対応にかかる Q&A について」以下のようになっています。(抜粋)

- 保育所等の登園に当たっては、本人の体温を計測し、発熱等が認められる場合には、利用を断る取扱いとする。
- 過去に発熱等が認められた場合にあっては、解熱後 24 時間以上が経過し、呼吸器症状が改善傾向となるまでは同様の取扱いとする。
- ただし、呼吸器症状等が新型コロナウイルス 感染性によるものでないと医師が判断した場合はこの限りではありません。
- ただし、発熱の判断をする際には、平熱に個人差があること について留意することが求められます。

※集団で過ごす保育所は、特性上、濃厚接触の場となります。発熱時の対応については、どうぞご理解とご協力をお願いします。

↓ とはいえ、困った！ということもきっとあることでしょう。参考になるかな？

仕事をしながら保育所に通う時に...一番心配で悩ましいのが、お子さんが体調を崩しているときですね...。もう一日、お家でゆっくりさせてあげたいけれど、仕事を休めない現実。体調に不安があるけれど、登園させている時には、今どうしているかなあ？と心配を抱えながら、お仕事されていることだろうと思います。もっと子育てに優しい働き方が出来る世の中に...としみじみ思います。

働きながら子育てしてきた私自身、子どもに無理をさせてしまっている...と感じて涙したこともたくさんありました。(仕事が頭から離れず迎えるを忘れる...など、とんでもないことをやらかしたこともある仕事人間。帰宅はいつも暗くなってから...申し訳ないことだらけの子育てでした。)

放課後児童会もない校区で心配は膨らむ中、下の子が9歳の時、ようやく呉にもファミリーサポート制度が出来たのです。今でもためらいながら、出かけた時の事を思い出します。ところが、ここでとても素敵な出会いを頂くことになるのです。困っている時に誰かに助けてもらう事で広がった世界がそこにありました。お迎えまでの時間、一緒にパンを焼いて持たせてくださったこと、遅い迎えに夕食の一品にと持たせてくださった事、ファミサポさんと話す心がホッとして、子どもと一緒に笑顔で帰宅できました。何より、我が子を大事にしてくださる人との出会いは本当に宝だったなあと思います。我が子の大好きな居場所の一つになるかも？ファミサポ登録お勧めです。

あれから20年以上...私は子育てを通してたくさんの宝物になる出会いを頂いてきました。今でもお付き合いが続いている方もたくさんおられます。「自立とは依存先を増やすこと」脳性麻痺という障害を持ちながら小児科医として活躍されていた熊谷晋一朗さんの言葉が心に沁み入ります。

今では、「呉子育てネット」のページに入ればいろんな情報を見ることが出来る時代です。でも...お家の方の抱える葛藤や悩みは...？一人ひとり状況は違うからこそ、その門を叩く前に知りたい情報や話したい事もあるかもしれません。

小さな子どもが病気の時には、安心して休める職場環境に、そんな子どもに優しい世の中になるといいな...と思いつつ...保育所からも社会に向けて発信していきます。

一緒に話さずして、何か糸口が見つかるかもしれません。困った時、どうかな？と悩んだ時、いつでも声をかけてください。

～ 夏祭りごっこを楽しみます！～

8月19日(木)・・・夏祭りごっこ 前日祭 (盆踊り)

今年も新型コロナウイルス感染拡大防止の為、清光園交流盆踊りが中止となりました。その為、お盆を過ぎてにはなりますが、保育所で代々伝わる「盆踊り」を楽しみます。

- 盆踊り...「子ども盆踊り」「炭坑節」
2日・11日・16日の集会で楽しめます。
- 保育所で作る「手作りのうちわ」を持って踊ります。



8月20日(金)・・・夏祭りごっこ

- ・かき氷、ヨーヨー釣り、抽選会等楽しい催しを計画中。異年齢での交流も楽しめます。

8月20日は9時までに登園ください。

後藤保育所70周年を祝う会実行委員会始まるよ～!!

第1回実行委員会を8月に開催予定です。保育所の節目となる70周年。大切にしたいことを確かめながら皆で創っていききたいと思います。

*随時メンバーを募集します。お声がけください。

- ・おかげさまで、嘔吐処理用のタオルや保育所の着替え用の子ども服もたくさん集まりました。ご協力有難うございました。
- ・プール遊びに泥んこ遊び、感触遊びや絵具遊びも楽しんでいきます。保育所には汚れても良い服で登園ください。
- ・プール納め後は、水遊びカードに変更になります。**毎日の健康記録**

～ 9月の主な行事予定～

- ・ 9月1日(水)・・・第70回創立記念日
- ・ 9月4日(土)・・・ひよこ組保育サロン
- ・ 9月21日(火)・・・お月見茶会
- ・ 9月25日(土)・・・星組サロン

清光園交流会・宮原地区敬老会→中止



日	曜日	8月の行事予定	
1	日		
2	月	集会	↑
3	火	★故後藤富子園長の被爆体験の手記は、お子さんが入所した年の一回のみご家庭に配布しています。今年も、前年の9月以降に入所されたご家庭に配布いたします。お手元に無くなり、再度ご入用の方はお申し出ください。	星組懇談
4	水		
5	木		
6	金	広島原爆の日 平和を願う会 里帰り会 (卒園1年生)	
7	土	月組サロン (詳細はクラス便りにて)	↓
8	日	山の日	
9	月	振替休日 長崎原爆の日	
10	火	ちょっとお出かけ絵本会 (幼児クラス)	
11	水	集会	ようやく再開できることになりました。
12	木		
13	金		
14	土		
15	日		
16	月	集会	
17	火	身体測定	
18	水	プール納め	
19	木	夏祭りごっこ前日祭	
20	金	夏祭りごっこ お楽しみ会食	
21	土	久しぶりに久富先生の体操教室です！体操服を持参ください。体育費は年間精算し、保護者会計にて処理します。その為月の回数に関わらず、実施された月は体育費として600円を徴収させていただきます。	
22	日		
23	月	集会	
24	火	体操教室 (幼児クラス)	
25	水	避難訓練・安全点検	
26	木		
27	金	なかよし遠足 (平和公園...月組→詳細はクラス便りにて)	
28	土	役員幹事会	
29	日		
30	月	集会	
31	火		

★リズムの日は各クラスからお知らせします。

